

DIARIO DE MAHON,

PERIODICO POLITICO LIBERAL.

Libertad.

Justicia.

Orden.

Moralidad.

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo. Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1. Horas de oficina para los anuncios de 9 a 11 de la mañana. La redaccion de este periódico, calle Nueva n.º 24.

CORTES CONSTITUYENTES.

Extracto de la sesión celebrada el día 7 de abril de 1869.

(Continúa el discurso del Sr. Castelar.)

Una comision de la importancia que requería el asunto ha nacido barrenándose el reglamento por evitar la curiosidad de las secciones y para hacer que las tres fracciones estuvieran representadas por partes iguales en la comision.

No se ha cumplido tampoco el art. 70 y no hemos podido asistir a las deliberaciones por el misterio de sus sesiones y por el augusto recinto en que se verificaban. Jamás en sus estudios toxicológicos habrá precipitado el señor Mata un veneno con mas misterio que se ha precipitado esta Constitución.

El art. 78 no se ha usado tampoco; no se ha consultado a nadie. Aquí están el señor Orense y el señor Figueras, que tenían grandes dotes y grande instruccion política; aquí hay otros muchos juristas, publicistas, periodistas, y no se ha consultado a nadie, ni siquiera al señor Pr y Margall, encarnacion de los principios económicos y políticos modernos. Pero no; se ha consultado a los señores obispos, yo no sé si para recibir su absolucion por las ideas reformistas que se sentaban al sentar los principios democráticos ó para que ungeran con el óleo de Recaredo y Clodoveo el nuevo monarca que nos quereis traer.

Yo lo mas grave del caso es que se ha caido en el error, queriendo evitarse la representacion de la minoría para que no hubiera voto particular. Y ahora cuando el primer periodista francés y el primer publicista inglés piden la unidad de colegio, ahora nosotros proscrubimos de este grande acto a las oposiciones, como si así se prohibiera su pensamiento y su fórmula de progreso.

¿Y qué ha sucedido? Que no ha habido voto particular aunque debia haberle porque no estaban conformes sus individuos, y si le hubiera habido, muchas votaciones hubieran podido aceptarse con los votos de los progresistas que quieren progresar, de los demócratas que están ya cansados de transacciones y con los nuestros que estamos dispuestos a votar, todo lo que sea libertad y progreso.

El resultado de todo esto es, pues, una situacion babilónica: hemos creido derribar una dinastia y hemos derribado un trono. Pero como a una situacion sucede siempre otra, el partido conservador entró en la situacion que ha sucedido a su turno por la puerta, porque debia entrar por la armada y por el ejército, el partido progresista entró por la puerta de los recuerdos, y sobren los dos, y sin entrar por ninguna

puerta, apareció en la plataforma el partido democrático con su bandera, que habia sido elevada en hombros del pueblo.

Desde el primer momento empezó el partido conservador a ejercer su habilidad, y como pretendió deslumbrar a los partidos radicales? Diciendo les que aceptarán un solo principio suyo, y que él daría todos los demás. Bien sabia ese partido que con la monarquía lo cubria todo, que con ella mataba la república, unia la Iglesia con el Estado, y haría imposible la federacion. He aquí por qué la mayoría se encuentra ahora con una Constitución que la ata y la esclaviza. Yo si no estuviera convencido de vuestro talento os llamaria, imbeciles; si no estuviera convencido de vuestra buena fe, os llamaria traidores; veo en frente de mí a mi amigo Topete, y lo que os llamare será revolucionarios de agua dulce.

La verdad es que, contra los siete vicios del partido conservador hay siete virtudes. Contra su política de habilidad, hay otra de audacia. Atreveos, demócratas y progresistas, y aun puede salvarse la patria.

Pero yo esperaba de todos, señores, de todos, menos del partido progresista. El señor Mata decia al Sr. Figueras que de que le servían los años. Pues yo le digo al partido progresista que de que le sirve la experiencia. Suele decirse: ¡Oh, si la juventud supiera! ¡Oh, si la vejez pudiera! Pues ahora puede el partido progresista, y es menester que quiera.

Po distingo en el partido progresista dos fracciones, una que está muy cerca de nosotros; la fraccion representada en su genealogía por Diaz Morales, Romero Alpuente, Alcalá Galiano, Isturiz, el conde de las Navas, Lopez, Garcia Blanco, Caballero, Orense, Valera y Lasala.

Yo creo que esta parte del partido puede seguir las huellas que esos ilustres hombres le han marcado; y alcanzar así un altar en el corazón de los pueblos; y una página inmortal en el eterno libro de la historia.

Pero hay otro partido progresista que yo no sé como definir; el doctrinario, el hábil, el diplomático. Yo me he preguntado muchas veces si habia algun ser que no tuviera el espíritu de conservacion, y me he respondido que si: ese ser es el partido progresista histórico. Todas sus victorias le han venido por la revolucion y por el pueblo, y todas sus derrotas por las Cortes y por el monarca. Sin embargo, él ha vivificado siempre lo que le mata y ha matado todo lo que le ha vivificado; si ha venido al poder cuando el trono estaba vacilante, le ha afirmado.

Cuanto ha debido hacer no lo ha hecho, y ha hecho lo que no debia. En 1820 debió castigar el perjurio de 1812, y dió lugar al 7 de julio y al año 23; despues luchó siete años para colocar en el trono a la que habia de fusilar despues a Solís y a Zurbano.

El año 36, señores diputados, debió destruir la regencia de Cristina y aceptar la de la Constitución del 12; debió reformar esta en sentido democrático, y lo hizo en sentido doctrinario, y el resultado fué el partido moderado; y el Sr. Martinez de la Rosa se sentó en su banco, y dijo que aquella era su Constitución, como ahora podria decir de esta el Sr. Canovas. Yo podria, pues, decir a este partido: ¡Cain, que has hecho de tu hermano!

El año 40 debió escoger la regencia trina, y en 1841 la junta provisional, y no acelerando la mayoría de la reina. La reina le puso al cuello un relumbrón que creia que era una joya, y no era mas que una soga que todavia lleva. En 1854 conservó la dinastia, cuando debió quitarla, y ahora ya no es tiempo de conservar la monarquía que quiere conservar, y que hubiera podido conservar, la entonces.

Y ahora, ¿que hace el partido progresista? Yo estaba en el extranjero al hacer la revolucion, y ví con rubor una carta en que se pedia al Emperador de los franceses que aceptara como candidato a D. Fernando de Portugal.

Entonces lei una carta de un hombre que debia ser muy importante, pues trataba con intimidad al emperador Napoleon, y en la cual le decia que le rogaba que no pusiera su veto a la candidatura de D. Fernando de Portugal. Yo estaba, repito, en el extranjero, y lágrimas de vergüenza escaldaron mis mejillas. Y, ¿qué ha sucedido ayer? Un Coburgo, un principe, un alemán ha dado un bofetón en la mejilla a la nacion española. (Agujacion. Muchos diputados: No. Otros: Si.)

El señor Presidente: Orden, señores: ruego a sus señorías que no interrumpen al orador.

El señor Castelar: Ese principillo ha renunciado la corona de España; y, ¿quien se la ha ofrecido? (Varios diputados: Nadie. Otros piden la palabra.)

Pues, entonces, ¿por qué no se pone un telegrama a ese Sr. D. Fernando, y se le dice: «no se tome V. M. la pena de renunciar una corona que nadie ha ido, ni pensado en ofrecerle, y vuestra negativa es ridicula? Si, señores, España tiene una corona demasiado grande para esa cabeza tan chica. (Aplausos.)

Pero, señores, en vez de andar por el mundo buscando un amo, busquemos todos de buena fe la libertad y la prosperidad de la patria. A sí, pienso

yo que lo mas conservador en este momento es convertir nuestras fuerzas todas para ese objeto. Y no se diga que no se puede pedir al partido progresista que con los partidos conservadores funde la república, cuando ésta ha sido abandonada por sus partidarios, señores; hay una excusa á esa conducta de mis amigos; nos sucede en ocasiones que creemos que no anda el planeta en que habitamos, porque nos parece que lo que se mueve son los objetos que nos rodean.

Pues bien; mis antiguos amigos abandonaron la forma de Gobierno republicana, porque así se figuraban sostener la situación creada en setiembre. ¡Lamentable error que nos ha perdido á todos! Sin embargo, la república viene, y os diré por qué: todos los grandes hombres predicen el triunfo de sus ideas; y todo lo que aquí sucede ha sido profetizado por un hombre extraordinario, el ilustre marqués de Valdegamas. Ese eminente orador que ya duerme en el sepulcro, dijo un día: «hoy todos los reyes caminan á su perdición» añadiendo luego que el destino de la casa de Borbon era fomentar la revolución para luego caer por ella. Estas palabras fueron oídas con una carcajada en el banco ministerial donde se hallaban los Sres. Narvaez y Sartorius, y entonces el grande orador replicaba: «ministros de Isabel II, librad á mi querida reina de ese terrible anatema que pesa sobre su raza.» Pues hoy su profecía se ha cumplido casi entera, y se realizará del todo, porque vosotros mismos, los que ahora ocupais esos bancos, fundareis la república en España.

Nosotros hemos defendido siempre la idea republicana: yo os puedo recordar cierto manifiesto y las firmas que en él aparecian. Luego vino un periódico, y dijo que era compatible la monarquía con la democracia, y ese periódico murió al cabo de un mes, porque todos sus correligionarios eran francamente republicanos. Y hubo mas, mucho mas. Vosotros mismos despues de la revolucion de setiembre, disteis un manifiesto, en el cual asegurabais que la democracia podia conciliarse interinamente con la monarquía, sin la inviolabilidad ni el derecho hereditario, ni ninguno de esos derechos que en vano se quieren presentar como su atributo ante la soberana magestad de la Nación.

De dos estos antecedentes, voy ahora á examinar el proyecto constitucional. ¡Y bien! ¿Esa Constitución podria satisfacer las aspiraciones del pais? ¿Es un progreso sobre las anteriores Constituciones, ó sobre las Constituciones de otros pueblos? ¿Corresponde á las tradiciones del pais y á los compromisos y doctrinas de los que la han escrito? Vamos á verlo.

No iré á la Constitución de los Estados-Unidos; me fijaré solo en los Códigos monárquicos. Ahora bien; el primer pacto entre los pueblos y los reyes data de 1789, donde el pueblo es superior al monarca, donde las Cámaras pueden reunirse y disolverse sin su permiso, sin mas que pasarle el correspondiente aviso. Y aun recorriendo los que despues se redactaron en diferentes naciones, á pesar de su doctrinarismo, en todos ellos hay algun artículo que concede al pais, á los derechos del ciudadano, lo que no se le otorga en la que vosotros habeis traído á la Cámara: en todas ellas hay algun principio mas liberal que los vuestros.

En la Constitución de Carlos X, en plena restauración, en esa Constitución tan reaccionaria, se consigna que no es necesario profesar religion alguna para aspirar á los cargos públicos. (Rumores.) Sí; y ha habido filósofo que ha hecho el sacrificio de sus ideas ante esa doctrina.

Luego esta Constitución no es un progreso poli-

tico. Pero tampoco lo es científico, ni responde al estado de la ciencia. Señores, la ciencia es una cosa real. Rafael descubriendo la forma en el arte; Lutero dando impulso á la idea religiosa, ¿quien puede negarles su importancia en los acontecimientos futuros? Pues qué, ¿quién hizo la revolucion en el siglo XVIII? ¿Los hechos? No; las ideas.

Voltaire, Montesquieu, Rousseau, Turgot, Condorcet, Mirabeau, el genio de la palabra, y por fin, Danton, que es la acción. Cuando ya los franceses habian penetrado en la Bastilla y proclamado las grandes ideas que habian de fundir la argolla en la planta de los esclavos, y la corona de oro en la frente de los tiranos. Pues bien, la ciencia es lo primero y lo mas importante, y no necesita fórmulas insignificantes como vuestras dos Cámaras, vuestro Consejo de Estado y otras instituciones que estableceis en esa Constitución.

¿Y es acaso que ese Código corresponde a los precedentes de la nación española? ¿Es verdad que el pais es esencialmente monárquico? ¿Es monárquico un pais donde han existido ó existen la república mercantil de los *Concelleres* de Barcelona, los fueros de Sobrarbe y el árbol de Guénica? ¿Es monárquica una nación donde existen tantas otras cosas é instituciones que demuestran que aquí la monarquía y la democracia han nacido juntas, y se han criado y viven al mismo tiempo? ¿Es monárquico un pais que ha tenido las Cortes aragonesas, y esa gran figura del Justicia de Aragon?

Señores, cuando vino la monarquía á España, vino con extranjeros y se amasó con sangre extranjera. ¿Se conformó la nación con aquella monarquía? No, como lo demuestran las guerras de las comunidades, la de las germanias y tantas otras como sostuvo el pueblo español. Por consiguiente, la Constitución que habeis escrito no está en armonía con las tradiciones de la nación española. Y si no está en armonía con las tradiciones de España, ¿lo está por ventura con los compromisos políticos de la revolucion de setiembre? Ahora voy á hablar de los compromisos políticos de la revolucion de setiembre.

Nosotros nos equivocamos. Si nosotros hubiéramos traído la república el primer día, acaso la república hubiera sido fácil. Si vosotros hubierais podido traer el primer día vuestra monarquía, no se lo que hubiera sucedido. No la trajisteis porque no érais bastante fuertes. ¿Qué hubo en las Juntas? Un gran silencio: ¿Quién nos habia de decir que el sacrificio del silencio habia de servir para una restauración monárquica? Pues bien, en el momento mismo en que el gobierno dijo que queria monarquía, el pais entero repitió: queremos una monarquía electiva, española, democrática.

Así vimos que en una de vuestras primeras reuniones al hablar el señor marqués de la Vega de Armijo de monarquía hereditaria, le contestaron los concurrentes: «no, electiva.» Yo he estudiado todas las manifestaciones que ha habido en España (no hablo de las republicanas) y en todas he visto que se pedia monarquía electiva.

Así es, que teniendo yo en cuenta esto, cuando mi amigo el señor Orense decia que el rey que viniera necesitaba tener poca vergüenza, yo decia: no, mucho valor. Repito, pues, que todas las manifestaciones fueron en favor de la monarquía electiva.

Nadie habló, absolutamente nadie, de la persona del monarca. Cuando se iba buscando el voto del pais nadie le dijo el monarca que deseaba; creo que si alguno ha dicho algo en sus programas, ha sido pronunciándose por la monarquía de Espartero.

Yo no he visto proclamada por el pais ninguna otra candidatura. Por eso señores, al ver vuestra

Constitución tan poco de acuerdo con las ideas de la generación presente, no puedo menos de decir que si no la poneis en armonía con esas ideas, vuestra Constitución morirá podrida en el vientre de su madre.

Por consecuencia, señores diputados, no debeis olvidar que aquí no hay mas que un grande elemento, el elemento democrático, y si prescindís de él habeis hecho una Constitución que no corresponderá á la generación para la cual ha sido escrita. ¿Cree el Congreso, el ministerio y la comisión que las ideas y principios de una generación no influyen para nada en la ley? Pues es un error muy grande.

Pues bien, señores, cuando hay una generación que se encuentra en esta expectativa, ¿creeis sinceridad que esa generación puede aceptar vuestra forma monárquica ni vuestro rey? Esa generación podrá decirle á la Asamblea: «tú has sido dueña de contratar para tu tiempo una monarquía; yo creí que los ciudadanos constituyentes eran verdaderos constituyentes, ahora veo que sois verdaderos cortesanos: pues bien, tened vuestra corte, nosotros no la queremos.» Y si las ideas de la generación están en disidencia con las vuestras, ¿quereis que el rey que venga viva tranquilo?

La prueba de que las ideas y principios de la actual generación no están en armonía con las vuestras, la tenemos en un hecho que voy á referir: ¿quién no queria oír en España la elocuente voz del primero de nuestros oradores parlamentarios, del señor Olózaga? Todos ansiabamos oír á S. S., y sin embargo de esto, el señor Olózaga, jefe civil del partido progresista, se vió derrotado en casi todos los colegios electorales.

Madrid no le quiso; á Barcelona se mandó un telegrama para que fuese votado, y fué derrotado; lo fué también en Valencia, y fué necesario para salir electo, que en Logroño lo llevara de su brazo el general Espartero, en pago de las palabras que le habia dirigido en los Campos Eliseos. Luego mas tarde el Gobierno provisional llamó al señor Olózaga para venir á ocupar la presidencia de la Cámara, y cuando llegó á Valladolid supo que habia sido designado para este puesto el personaje que hoy le ocupa.

¿Y sabeis por qué? Porque el pais sabia que el señor Olózaga no queria mas que la tolerancia religiosa, y además porque suponía que andaba poco menos que de rodillas buscando un rey para los españoles. Yo no me puedo explicar de otro modo la derrota electoral de S. S.

Señores, ¿cuáles son los títulos capitales del proyecto de Constitución? Son estos: derechos individuales; poder legislativo, con dos Cámaras; poder ejecutivo, con un monarca; y yo voy á decir que los habeis escrito sin sentido. Los derechos individuales, nosotros hemos sostenido que son ilegales, y yo pregunto: ¿si son ilegales, por qué los habeis legislado?

Las generaciones venideras no podrán creer que los derechos individuales se han consignado en las Constituciones, porque sería lo mismo que si se quisiera consignar en un Código el derecho de res-

pirar.

Los derechos individuales, según vosotros, pueden restringirse, y esto no se concibe en los que nos prometian una Constitución democrática.

Al paso que esto sucede, los hombres del partido avanzado, los progresistas, han olvidado uno de los principios que han sostenido siempre: el de establecer como garantía de la libertad la Milicia nacional.

Despues, señores, ¿creeis que si no existe la ga-

rantía social y moral de los derechos individuales, existe su base, su fundamento, la libertad religiosa?

No; habeis creado un privilegio para la Iglesia católica, y hay que decir aquí la verdad sobre ella para que se oiga en todas partes.

Señor Presidente, si S. S. me lo permite y la Cámara lo consiente, desearia descansar algunos minutos.

El señor Vicepresidente (Cantero): Puede S. S. hacerlo.

Continuando la sesion á los veinte minutos, siguió diciendo

El señor Castelar: Yo agradezco, señores, la benevolencia que la Cámara me ha demostrado permitiéndome descansar algunos momentos en esta empenada batalla que nosotros sostenemos por lo que se ama mas que á la vida: por nuestros principios.

Yo he notado, señores, que la nacion española es un pueblo de héroes, un pueblo de un gran valor material, y sin embargo, en esta nacion he visto que á este gran valor que nos hace un pueblo fuerte y enérgico como el de los Estados Unidos, no va unido el valor moral, que permite morir por las ideas y empujar los principios á su seguro puerto.

Todos sabeis el valor de los generales, y sin embargo, todos habeis visto que muchas veces han dado grandes pruebas de debilidad política. El general O'Donnell, que tenia tanto valor material, no tuvo nunca el suficiente para decir la verdad al tronc y salvarle tal vez de este modo, con todos los elementos conservadores que le rodeaban.

(Continuará.)

MISCELANEA POLITICA.

INTERIOR.

De las *Hojas autógrafas*
Se dice en todas partes y tiene grandes visos de certeza que el duque de la Torre, persuadido de la imposibilidad que para él existe de sacar á salvo los interes sociales gravemente comprometidos por las exageraciones de los que no comprenden los peligros que hoy corre la libertad, está dispuesto á presentarse en la Asamblea Constituyente, y pedirle que le releve del importante cargo que esta le tiene confiado, suplicándole le permita retirarse á la vida privada,

Escusamos todo comentario ante la gravedad de esta importantísima noticia que se nos ha dado por muy segura y que de todas veras pedimos al cielo no se vea confirmada.

De la *Correspondencia de España.*

El Consejo de ministros se ocupó anoche del exámen del presupuesto de ingresos, quedando aprobado el desestanco de la sal y del tabaco para la fecha fijada por el ministro de Hacienda.

En la próxima semana llevará el señor Ruiz Zorrilla á las Cortes su proyecto de ley sobre instruccion pública.

El Pueblo publica las siguientes líneas:
«Acabamos de recibir noticias muy alarmantes de Pamplona, en donde la gente nea y carlista parece que tiene su cuartel general.

¿Estamos seguros señor general Prim? ¿Podemos vivir tranquilos los liberales?
Nosotros damos á todos estos, á todos, la voz de

alerta, alerta, alerta.

Una pregunta. ¿Es cierto que algunas familias, ó todas, de los diputados carlistas están, ya hace dos ó tres meses en San Juan de Luz?

De Las Novedades.

Asegúrase que todos los esfuerzos empleados por los carlistas para que el general Cabrera se ponga al frente del movimiento que van á emprender los partidarios de D. Carlos de Borbon serán infructuosos. El general Cabrera, casado con una señora inglesa protestante, á consecuencia de este matrimonio es, hace ya largo tiempo, enemigo de la intolerancia religiosa, que con tanta exageracion ha sostenido siempre el bando carlista.

Por lo tanto el antiguo caudillo de los soldados del oscurantismo, durante su larga emigracion ha respirado constantemente las auras de la libertad, que son las únicas que circulan en medio del pueblo inglés, y ha podido apreciar las ventajas de la civilizacion sobre los pueblos que desean ser grandes y respetados, no puede tomar las armas en favor de una causa que representa el absolutismo y la ignorancia, ni en pró de un partido cuyo lema es la opresion y el fanatismo; de un partido, en fin, que empezaria por rechazar á la esposa de su general, si es que no la conducia á las cárceles de la inquisicion y la achicharraba por hereje.

Seccion local.

El Ayuntamiento de la capital de Ibiza y casi todos los demas de aquella isla han acordado dirigirse á las Cortes en solicitud de que se suprima el derecho de laudemio que tan injustamente pesa sobre los habitantes de las Baleares. Este asunto fué iniciado como saben nuestros lectores por el Comité liberal de conciliacion de esta ciudad, y nos congratulamos que muchas de las corporaciones municipales de la provincia se hayan apresurado á responder á su escitacion, cooperando al logro de un deseo que con tanta justicia abrigamos todos.

Nos escriben de la capital de la nacion que luego de vencidos algunos obstáculos que han surgido respecto á la reforma arancelaria, presentará el ministro de Hacienda el presupuesto de ingresos al que irá unido el dictámen de la comision. Será de notar la formacion y presentacion de un proyecto tan importante como el de reforma de los aranceles en el corto plazo de un mes, proyecto que las Constituyentes del 54 solo presentaron en parte despues de dos años de estudio.

La Junta provincial de primera enseñanza de la provincia anuncia que debe proveerse por concurso la plaza de maestro de la escuela elemental de niños del pueblo de San Cristóbal sufragáneo de Mercadal, dotada con 330 escudos anuales. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes documentadas á dicha Junta ántes del 12 de mayo próximo.

REMITIDOS.

Alayor 17 abril de 1869.

LEGALIDAD ANTE TODO.—El artículo 164 de la ley orgánica municipal vigente dice «No pueden los Ayuntamientos ni sus individuos suspender la ejecucion de lo dispuesto por sus superiores jerárquicos dentro de la esfera de sus atribuciones, pero si esponerles en términos decorosos lo que se les

ofrezca y parezca.»

Sin embargo, la mitad de los individuos del Ayuntamiento de Alayor, en vista de la resolucion de la Diputacion provincial respecto al nombramiento de maestro de música de esta villa, al cual se referia el comunicado inserto en este Diario número 332, decretaron suspender lo dispuesto por aquella Corporacion provincial interin se manifiesta á la misma todo lo ocurrido en el asunto. Asi consta del acuerdo.

Un suscriptor:

Boletin religioso.

Santo de hoy.

El Patrocinio de San José, San Eleuterio obispo y mártir y el beato Andrés Hibernon.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia, privilegiada.

Santo de mañana.

San Crescencio confesor, San Hermógenes y San Vicente mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 16.

NACIONALES.

De Palma en 2 d. laud Leonor, de 14 ts., patron Rafael Covas, con 5 trip., 1 pas. y yeso en piedra. —Consignado á la orden.—Despachado para Palma, en lastre.

Despachados.

ESTRANGEROS.

Para Génova B-barba inglés Herry Lawon, de 345 ts., c. Mr. Benjamin Audus, con 10 trip. y carbon de piedra.

NACIONALES.

Para Barcelona pailebot Galgo, de 31 ts., p. Pedro Vanrell, con 6 trip., salvado y otros.

Para Argel laud Los Amigos, de 31 ts., p. Diego Caules, con 6 trip., 3 pas. y sillares.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana.	Fuera sobre el mar cuadrado Kilogramos
		Max.	Min.					
16	762	18.3	12.8	83			SO. flojo	2.
17	755	19	11.3	68	1		N. fresco.	7.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. y 19 ms.—Pónese á las 6 h. y 41 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 40 ms. de la m.—Pónese á las 12 h. y 11 ms. de la n.

Orden de la plaza,

del 17 de abril de 1869.

Servicio para el 18.

Gefe de dia: D. Julio Cirer y Vela, comandante del regimiento infanteria de América n.º 14.—Parada, Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El C. T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

No habiéndose ofrecido postura competente a los puestos de venta de carnes propios del Ayuntamiento de esta ciudad, situados en la plaza de la Pescadería números 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 en la subasta verificada hoy, se celebrará segunda subasta de los mismos que será considerada como primera, el día 24 del presente mes á las diez de su mañana, admitiéndose proposiciones que cubran las dos terceras partes de los tipos; y en cuanto á los puestos números 2, 9, 14, 15, 16 y 17 por los cuales se ofrecieron posturas admisibles, se procederá el mismo día 24 á la segunda subasta, admitiéndose en el acto posturas que mejoren en un cinco por ciento las cantidades ofrecidas en el primer remate, verificándose la adjudicación definitiva al postor más ventajoso. Mahon 16 de abril de 1869.—El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

En el Boletín oficial de esta provincia n.º 202 se halla inserta la circular de la Administración de Hacienda pública de esta provincia su fecha 4 del actual, que dice así:

Núm. 1898.—Administración de Hacienda pública de la provincia.—La Dirección general de Contribuciones con fecha 20 de marzo último dice á esta Administración de Hacienda pública lo siguiente:

«Por el Ministerio de Hacienda se ha comunicado á este centro directivo con fecha 16 de los corrientes la orden que sigue:—Elmo. señor:—El señor ministro de Hacienda dice con esta fecha al Asesor general de este Ministerio lo siguiente:—Elmo. Sr.:—El Poder Ejecutivo en el ejercicio de sus funciones y de conformidad con lo propuesto por V. I. ha resuelto: que en los pliegos de condiciones que en lo sucesivo se redacten para la subasta de servicios públicos, se exija como hasta aquí á los contratistas ó rematantes el otorgamiento por su cuenta de la correspondiente escritura, y también la saca de su primera copia, pero no la obligación de facilitar ninguna otra; que por las Direcciones ú oficinas en que este se presente se espidan convenientemente autorizadas las demás que de ella misma puedan necesitarse en otra dependencia, y que á los notarios nombrados para intervenir en el otorgamiento de las escrituras sobre servicios públicos se les recomiende la conveniencia de que entre los renglones y palabras, medie solo una prudente y racional distancia.—El Poder Ejecutivo ha dispuesto además que en los contratos que no alcancen á mil escudos, no pueda exceder de la cuarta parte el valor total de los derechos y papel sellado. Lo que pongo en conocimiento de V. I. para su inteligencia, y á fin de que lo traslade á los notarios referidos: Lo que de orden del mismo Poder Ejecutivo comunicada por el referido señor ministro lo traslado á V. I. para los efectos consiguientes:—Y la Dirección lo transcribe á V. S. para su cumplimiento en la parte respectiva, encargándole el acuso de recibo de la presente.»

Y para que llegue á noticia de los notarios de esta provincia nombrados para intervenir en el otorgamiento de escritura sobre servicios públicos, he dispuesto su inserción en el Boletín oficial de la misma. Palma 4 de abril de 1869.—El administrador, Juan M. Martín.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 16 abril de 1869.—El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

Formadas por la comisión nombrada por los mozos sorteables en el presente reemplazo, las clases con arreglo á las cuales deben ser clasificados los mismos y aprobadas estas por el Ayuntamiento, se espone al público la lista de los espesados mozos en la que aparece la cuota que cada uno de ellos debe satisfacer para redimirse de la suerte de soldado. En su consecuencia los espesados mozos podrán presentarse en la recaudación de estas casas consistoriales, desde el lunes próximo 19 del actual hasta el 24 del mismo

ambos inclusive de 9 á 1 de la mañana para hacer efectivas las cuotas que les han sido señaladas: Mahon 17 abril de 1869.—Cristóbal Mir y Mercadal.—Cosme Parpal y Pons.—Lorenzo Orfila y Gonalons.—Francisco Andreu y Taltavull.—Francisco Ponseti y Gómila.—Lorenzo Ponseti y Gómila.—Diego de la Torre y de la Torre.

NUEVO MÉTODO DE SOLFEO, analítico, fácil y conciso por nuestro compatriota el acreditado Mtro. D. Joaquín Lladó, profesor en Barcelona. Se encontrará en casa de D. Bartolomé Briones, calle de San Elias n.º 20.

TABLAS DE REDUCCION DE PUNOS Y MINAS MENORQUINAS, A LAS DEL NUEVO SISTEMA DECIMAL.
POR D. ANTONIO FLORIT Y D. SEBASTIAN VIVES

Un folleto de 24 páginas. — Véndese al precio de medio real vellon en la imprenta de este periódico.

GUIA DEL HORTICULTOR.

por **Juan Nonell**, fundador del depósito de semillas, unico en su clase en España.
Este nuevo librito se espone á 2 rs. el ejemplar y se admiten pedidos en esta imprenta.

GUIA DEL JARDINERO

TRATADO DE ARBORICULTURA POR **JUAN NONELL**. Plaza de Sta. Maria, 4, Barcelona.
Este libro, que es un verdadero régimen para los jardineros y aficionados al cultivo de las flores y árboles, véndese al precio de 10 rs. vn. el ejemplar. En esta imprenta se admiten pedidos.

AVISO A LAS SEÑORAS.

La Sra. viuda de Costa, antes de ausentarse de esta ciudad, ofrece dar lecciones para la confeccion de flores y adornos de badana, flores de papel y frutos de cera. Pasará á domicilio y advierte que solo permanecerá en esta hasta el 24 del actual.
Vive calle del Angel n.º 4.

VINOS GENEROSOS

Superior calidad.
Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Rancio del Priorato, Pajarete, Madera, Jerez y Jerez muy superior.
Plaza de la Constitución n.º 6.

VENGANZA REAL

HERENCIA DE LAGRIMAS.
Drama histórico, prohibido en tiempo del despotismo, compuesto por D. Francisco Cerdó y Martorell.
SEIS REALES EJEMPLAR.
Se admiten pedidos en esta imprenta.

LA ESPAÑA CONTEMPORÁNEA.

por D. FERNANDO GARRIDO.
(NUEVA EDICION.)
Esta obra consta de 185 entregas de 8 páginas cada una que forman dos tomos en folio menor. MEDIO REAL cada una.
Se suscribe en esta imprenta, donde está de muestra la primera entrega.

TEATRO.

Gran función para hoy domingo 19 de abril de 1869.
Después de una escogida sinfonia se pondrá en escena el grandioso drama en 3 actos titulado: Carlos II el Hechizado.

LAS VICTIMAS DE LA INQUISICION

Este drama prohibido durante tantos años ha sido siempre recibido con general aplauso, pues en él se demuestra el fanatismo y ceguedad en que vivieron nuestros antepasados. Hoy que por fin ha triunfado la libertad del despotismo pueden presentarse en relieve los cuadros mas atroces de aquel tribunal sanguinario llamado La Santa Inquisicion.
Para poner en escena esta obra no se ha escaseado gasto alguno así es que se presentará con cuanto requiera su interesante argumento.
Títulos de los actos.—Acto 1.º Debilidad de un Rey.—2.º El conjuro.—3.º La inquisicion.—4.º El fraile y la victima.—5.º La hoguera inquisitorial.
Precios de costumbre. A las OCHO.
MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos. calle del Norte, 1